

**Grußwort**  
**von Bundesminister Dr. Wolfgang Schäuble, MdB**  
**für die Homepage der Schülerakademie Kinzigtal**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Schüler,

mit großer Freude übernehme ich die Schirmherrschaft über die Schülerakademie Kinzigtal. Dieses aus der Kooperation des Rotary Clubs Wolfach mit den Schulen im oberen Kinzigtal, der Bildungsregion Ortenau e.V. und dem Mathematischen Forschungsinstitut Oberwolfach hervorgegangene Projekt strahlt schon jetzt weit in die Region.

Das angestrebte Ziel der Akademie, Jugendlichen und jungen Erwachsenen nach dem Schulunterricht die Möglichkeit zu bieten, sich auf das bevorstehende Arbeitsleben und den Arbeitsmarkt vorzubereiten, ist lobenswert. Damit erhalten auch Schüler aus unserem schönen Kinzigtal Angebote, die andernorts nur in großen Städten möglich sind. Gemeinsames außerschulisches Lernen weckt die Neugierde an mathematischen, wirtschaftlichen und sozialen Themen und fördert die Selbständigkeit beim Erarbeiten neuer Wissensfelder. Obendrein unterstützt die Arbeit in Gruppen das Verantwortungsbewusstsein der Teilnehmer füreinander. Die anwendungsbezogene Wissensvermittlung ist eine hervorragende Möglichkeit, Schüler mit besonderem Förderungsbedarf zu motivieren. Dies wiederum wirkt sich positiv auf das Engagement im Schulunterricht aus.

Ein besonderer Vorteil der Schülerakademie liegt auch darin, die gegenseitigen Erwartungen von Unternehmern und Schülern aneinander anzupassen. Während einerseits oft zu hören ist, dass Schulabgänger nicht angemessen auf das Berufsleben vorbereitet seien, haben diese häufig nur eine vage Vorstellung von der Arbeitswelt, die sie erwartet. Unsere Region bekommt mit dieser Initiative eine hervorragende Möglichkeit den Arbeitgebern talentierte Schüler als potentielle zukünftige Mitarbeiter vorzustellen. Gleichzeitig wird bei den jungen Leuten das Bewusstsein für das vor ihnen Liegende gestärkt.

Letztlich fördert die von den Schülern erwartete Eigeninitiative bei einem „Seitenwechsel“ als Lehrende die rhetorischen Fähigkeiten und das Organisationstalent und weckt Verständnis für die Lehrertätigkeit.

Ich wünsche dem ehrgeizigen Vorhaben ein erfolgreichen Start und ein langes Bestehen.

Dr. Wolfgang Schäuble, MdB  
Bundesminister des Innern